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Газета для тех, кто любит свой район

Прививку можно 
поставить бесплатно - стр. 2

О безопасности пешеходов 
и водителей - стр. 3

О Суклёмском монастыре 
«Коврижка» - стр. 4

Новости АПК Спрашивали-отвечаем

Время определено 
нормативами

На номер редакции в вайбере посту-
пили вопросы от Веры из Суерки. Она 
спрашивает: «Почему бригад скорой 
помощи дежурит всего две? Почему они 
долго едут на вызов?».

Подробную информацию на запрос 
редакции предоставил Н. В. СИПАЧЁВ, 
главный врач ГБУЗ ТО «Областная боль-
ница № 12» (г. Заводоуковск).

- Количество бригад, которые кругло-
суточно дежурят в Упоровском районе, 
соответствует утверждённому штатному 
расписанию и укомплектованы они на 100 
процентов. 

В связи с неуточнёнными датой, поводом 
и адресом вызова бригады СМП, дать от-
вет на вопрос о конкретном случае долгого 
ожидания бригады скорой медицинской 
помощи не представляется возможным.

Согласно действующим нормативам, 
определённым приказом Министерства 
здравоохранения РФ № 388н от 20. 06. 2012 г., 
время доезда бригады СМП до пациента при 
«экстренных» вызовах не должно превы-
шать 20 минут (боли в сердце, нарушение 
сознания, травмы, ДТП, кровотечения и т. 
д.). Для удалённых населённых пунктов 
данное время может быть более 20 минут.

При «неотложных» вызовах время доезда 
бригады скорой медицинской помощи до 
пациента не должно превышать 120 минут 
(головные боли, повышение артериального 
давления, боли в животе, повышение тем-
пературы, лёгкие травмы и т. д.).

Уважаемые жители Упоровского муни-
ципального района, по вопросам работы 
скорой помощи вы всегда можете обра-
титься к заведующей филиалом Упоров-
ская районная больница Н. А. Ершовой и 
заведующему отделением скорой помощи 
В. В. Шедному через форму обратной связи 
на сайте больницы.

Подготовила Лидия СОСНИНА.

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» 
создан аккаунт в мессенджере VIBER. 
Теперь на номер +7-912-929-72-42 вы 
можете отправлять любые волную-
щие вас вопросы. При этом укажите 
ваше имя и место проживания.

Вопросы будут переданы руково-
дителям и специалистам заинтере-
сованных ведомств. Их ответы будут 
опубликованы в газете под рубрика-
ми: «Спрашивали-отвечаем» и «Со-
веты специалиста».

Редакция.

Одноклас-
сники

ВКонтакте

Сайт

Наши материалы в Интернете:Несмотря на сложные агроклима-
тические условия обеспечить рост 
картофеля - такую задачу поставили 
перед собой растениеводы агрофир-
мы «КРиММ». Впервые в истории 
предприятия погодные условия за-
ставили запустить ирригационные 
установки с 18 мая. На сайте хозяй-
ства читаем: «Мы внесли эту дату в 
летопись неординарных климатиче-
ских событий». 

Земледельцы часто говорят, что год 
на год не похож. Но 2021-й удивил даже 
бывалых. Где это видано - два месяца 
без дождя. Упоровские растениево-
ды постарались посеять зерновые и 
зернобобовые культуры раньше, чтоб 
семена могли использовать влагу, 
которая сохранилась в почве. Но для 
роста и развития второго хлеба этого 
недостаточно.

В этом году предприятию пришлось 

поменять порядок проведения техно-
логических операций. Поливать карто-
фель начали перед окучиванием, чтобы 
промочить сухую корку и доставить 
влагу к клубням.  

Это особенно актуально на участках 
с песчаными почвами. Только после 
увлажнения формируемые гребни полу-
чаются идеально ровными и не рассы-
паются. Пустившийся в рост картофель 
не будет страдать от слишком высоких 
температур. Окучивание опытные ме-
ханизаторы проводят качественно и 
быстро. Эта работа в агрофирме прак-
тически завершена.

Агроном-картофелевод филиала «За-
тоболье» Сергей Погадаев отмечает, 
что к возможной засухе, как в прошлом 
году, в «КРиММе» начали готовиться 
ещё зимой. «Мы увеличили количество 
поливальных машин до 11 единиц. Так-
же ещё в марте почистили водоёмы, 
водозаборные точки. Благодаря этому 
сейчас орошение ведётся беспрерыв-
но», - говорит специалист.  

На предприятии второй хлеб произво-
дят на площади 2 тысячи 300 гектаров. 
Все участки  охвачены поливом. Самы-
ми эффективными считаются круговые 
ирригационные установки длиной от 
250 до 350 метров. Они способны ув-
лажнить поле площадью 40 гектаров за 
двое суток. Установки по необходимо-
сти перемещают с участка на участок. 
В агрофирме знают: выращивать овощи 
без полива нерентабельно, а значит, 
ставка на искусственное орошение 
оправдана.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото Сергея НОВИКОВА.

Картофель требует влаги

Площади под картофелем 
в Упоровском районе в 2021 году (га)

Агроном Сергей Погадаев контролирует работу ирригационных установок.
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Виктор и Валентина Бер-
трам, жители посёлка Емурт-
линского, в прошлом году от-
метили золотую годовщину 
свадьбы. И все эти 50 лет 
они – верные подписчики 
«Знамёнки».

Оба связали свою жизнь с 
сельским хозяйством. Он – 
механизатор, она – агроном. 
Правда, эту должность Ва-
лентина Ивановна сменила на 
профессию учителя биологии в 
Емуртлинской школе. 

Виктор Петрович после вось-
милетки отучился в школе 
механизаторов и трудился на 
втором отделении совхоза 
«Емуртлинский» до самой пен-
сии. В разгар полевого сезона 
мужчина работал на тракторах, 
а зимой занимался ремонтом 
техники. 

«Наши родители тоже по-
святили свою жизнь сельскому 
хозяйству. И всегда выписыва-
ли «Знамёнку». Именно из неё 
они узнавали об успехах других 
колхозов», – говорит женщина. 

В шкафу среди старых фото-
альбомов и газет хранится вы-
резка из районки от 17 августа 
1989 года. На фотографии 
широко улыбается молодой 
Виктор Петрович, а в заметке 
автор рассказывает об убо-
рочной кампании в совхозах 
«Емуртлинский» и «Маяк».

В мае прошлого года доба-
вилась ещё одна: о Валентине 
Ивановне. До введения ограни-

чительных мер женщина актив-
но участвовала в художествен-
ной самодеятельности Дома 
культуры родного поселения.

Супруги говорят, что про-
читывают «Знамёнку»,  как 
говорится, от корки до корки. 
«Сколько же газет мы прочи-
тали за свою жизнь!» – удив-
ляются они. 

Пенсионерам больше всего 
интересны новости агропро-
мышленного комплекса райо-
на: как развиваются хозяйства, 
какие нововведения, хороший 
ли урожай у земледельцев. 

«Плохо, что перестали публи-
ковать районную сводку по 
сельхозпредприятиям. Когда 
печатали сводную таблицу, 
было очень удобно – сразу 
видно всё: какие объёмы на-
доев, сколько земли занято 
какой-либо культурой, какие 
показатели у других», – сетуют 
Валентина и Виктор Бертрам. 

В завершении беседы они 
пожелали районке успехов и 
процветания, интересных ново-
стей и верных читателей. 

Аля КЕРБС.
Фото автора. 

В доме у них всегда 
есть районка

В гостях у читателя

Коротко о разном

Наше здоровье

Законопроект о вакцинации от 
коронавируса приняли в Госдуме в 
первом чтении.

Государство гарантирует бес-
платную вакцинацию от корона-
вируса гражданам Российской 
Федерации за счёт федерального 
бюджета. Именно для этого вак-
цина от COVID-19 будет включена 
в национальный календарь про-
филактических прививок. Об этом 
сообщил депутат Государственной 
думы, член фракции «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» Иван Квитка по итогам 
заседания российского парламента.

Он подчеркнул, что законопроект 
не предусматривает проведение 
обязательной прививочной кам-
пании от COVID-19. «Сейчас в 
национальный календарь профи-
лактических прививок включена 
вакцинация от кори, гриппа, крас-
нухи, гепатита B и других заболева-
ний. Никаких вопросов не возникает. 
Люди самостоятельно принимают 
решение, ставить им прививку или 
нет. В случае вакцинации от коро-
навируса должна быть такая же 
ситуация. Если гражданин принял 
решение привиться от COVID-19, то 
ему гарантированно поставят при-
вивку в поликлинике совершенно 
бесплатно», –  заявил депутат. 

«Как вы знаете, во многом 
благодаря эффективной системе 
вакцинации, в России удалось 
снизить число заболевших коро-
навирусной инфекцией, ситуация 
под контролем. При этом важно 

соблюдать все меры профилак-
тики, беречь себя и своих близ-
ких», – сказал Квитка, добавив, 
что сам поставил прививку от 
COVID-19 этой весной. 

Соб. инф.

Государство гарантирует 
бесплатную вакцинацию

Андрей Бердюгин, председа-
тель Упоровского отделения 
ВОИ:
- С детства у меня был медотвод 

от всех прививок. Но я видел, какие 
последствия бывают от COVID-19, 
как тяжело болеют люди, поэтому 
решил вакцинироваться. В при-
вивочном кабинете Упоровской 
больницы мне не отказали. 

Я часто совершаю поездки не 
только по нашему региону, но и 

за его пределы. Понимаю, что 
риск заражения высок, и нужно 
принимать меры. Я не хочу бо-
леть и тем более становиться 
причиной заражения родных и 
близких. Поэтому был в числе 
первых, кто поставил обе при-
вивки. Они пришлись на фев-
раль. Побочных эффектов после 
них не было. Я полностью до-
веряю российским вирусологам 
и отечественной вакцине.  

Все интересные новости пенсионеры узнают из «Знамёнки».После окончания учебного 
года школьники, имеющие 
паспорт, находят работу на 
летний период. С первого 
июня начали трудиться под-
ростки, которые состоят в 
отрядах глав. Шестеро ребят 
занимаются благоустрой -
ством, украшая упоровские 
улицы: высаживают цветы, 
ухаживают за клумбами, уби-
рают мусор. 

Как сообщает начальник 

управления по работе с тер-
риторией Марина Сорокина, 
на каникулах в качестве ра-
бочих по благоустройству 
райцентра планируется тру-
доустроить 53 несовершен-
нолетних. 

Всего же с 1 июня по 27 ав-
густа запланировано 6 двух-
недельных периодов работы. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото 

Владимира ПОПОВА.

В райцентре работает 
отряд главы 

Фотофакт

Депутат Иван Квитка изучает проекты новых законов.

Горят дома 
На прошедшей неделе произошло два возгорания частных 

домов в населённых пунктах района. В Суерке при пожаре из-за 
неосторожного обращения с огнём при курении погиб мужчина 
1931 года рождения, его супруга с ожогами различной степени 
находится в больнице. 

В деревне Кашаире Емуртлинского поселения из-за неисправ-
ности электроприбора полностью сгорел дом. Пострадавших нет. 

Во избежание несчастных случаев, специалисты отделения 
надзорной деятельности и профилактической работы по Упо-
ровскому муниципальному району рекомендуют гражданам 
следить за состоянием электропроводки в помещениях, а при её 
замене обращаться только к квалифицированным работникам. 
Не пользоваться открытыми источниками огня, не допускать 
детских игр с огнём. 

За нарушение противопожарных правил предусмотрено наказа-
ние по статье 20.4 Кодекса административных правонарушений 
в виде штрафа. 

Посещать базы отдыха можно
С 9 июня в регионе отменён режим ЧС, объявленный 11 мая. 

Снят и запрет на посещение баз отдыха. В то же время на терри-
ториях, где обстановка остаётся напряжённой, действует режим 
повышенной готовности. Это Тюменский, Исетский, Нижнетав-
динский, Ярковский, Тобольский и Уватский районы. В Вагайском 
районе сохраняется режим ЧС в лесах муниципалитета. 

До 20 июня включительно действует особый противопожарный 
режим, согласно которому гражданам запрещено посещать леса. 
Исключение сделано только для тех, чья трудовая деятельность 
связана с пребыванием в лесах.

Сев яровых в области завершён
Запланированные для яровых культур сельскохозяйственные 

площади Тюменской области засеяны на 100 процентов. В на-
стоящее время работа на полях продолжается частично, уже с 
перевыполнением плана, сообщает областной департамент АПК.

Под зерновые и зернобобовые было отведено почти 697,6 тыс. 
га (по плану - 700). 412,3 тыс. га (100 процентов от плана) занято 
пшеницей. Под картофель ушло 8 тыс. гектаров. 

В регионе началась заготовка кормов. В трёх районах уже заложе-
но на хранение 3,5 тыс. тонн сенажа. Производится химобработка 
полей от сорняков. На сегодня эти мероприятия проведены на 
127,4 тыс. га, что составляет 17 процентов от запланированного. 
Обработано 26 процентов паров, это чуть больше 17 тыс. гектаров.

Газоснабжение прекратится на месяц
Напоминаем, что полное прекращение поставки газа всем по-

требителям Упоровского района планируется в период с 15 июня 
до 12 июля 2021 года.

В случае использования газовых плит от централизованных 
сетей газоснабжения, жителям предлагается заблаговременно под-
готовиться к использованию иных вариантов приготовления пищи.

Во избежание аварийных ситуаций в указанный период необ-
ходимо:
- перекрыть краны перед газовыми приборами;
- исключить самостоятельный пуск газа;
- при использовании электроприборов соблюдать необходимую 

технику пожарной безопасности.
Подготовила 

Рина МИНИБАЕВА.



Двадцать шестая по счёту 
областная спартакиада ин-
валидов, которая прошла в 
древней столице Сибири, со-
брала 238 спортсменов из 26 
муниципальных образований 
региона. Кроме представи-
телей Тюмени, муниципаль-
ных и городских округов юга 
области, здесь выступили 
спортсмены из Ханты-Ман-
сийского автономного округа. 
  

В течение нескольких дней 
было разыграно более 200 
комплектов наград. За победу 
боролись люди с поражением 
опорно-двигательного аппарата 
(сПОДА), с нарушением слуха 
(ВОГ) и нарушением зрения 
(ВОС). Они соревновались в на-
стольном теннисе, армрестлинге, 
пауэрлифтинге, бадминтоне, 
бочче, дартсе, шахматах, лёгкой 
атлетике (беге на короткие и 
длинные дистанции, прыжках в 
длину, толкании ядра, эстафете). 
   Упоровские ребята не жалели 
сил и каждый наш земляк высту-
пил сразу в нескольких дисципли-
нах. В итоге Николай Аникин стал 
вторым в настольном теннисе, 
первым в бадминтоне, был са-
мым быстрым в гонках на 200 и 
400 метров, среди лиц сПОДА в 
рамках соревнований по лёгкой 
атлетике. Толеген Смагулов стал 
третьим в бадминтоне, Виктор 

Селиванов - первым в бадмин-
тоне, вторым - в беге на 200 и 
400 метров в группе спортсме-
нов сПОДА. Софья Травникова 
- вторая на 60 метрах и первая 
на 100-метровке, а Иван Чуданов 
первый на дистанции 60 м и вто-
рой на 100-метровке.

Результаты прокомментировал  
руководитель Упоровского от-
деления ВОИ Андрей Бердюгин:

«На соревнования смогли по-
ехать не все наши ребята. Но 

район в итоговом протоколе 
выглядит достойно, ведь все 
представители Упорово верну-
лись с наградами. Поздравляю 
спортсменов с успешным высту-
плением в Тобольске».

Сам Андрей Георгиевич недавно 
вернулся с чемпионата России по 
спортивному ориентированию, где 
занял 4 место в дисциплине «точ-
ное ориентирование - спринт». 

Вера ЛИПУХИНА.
Фото из Интернета.
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Безопасность

Чтобы стать почётным до-
нором, необходимо сдать 
кровь безвозмездно сорок 
раз либо шестьдесят раз 
сдать кровь с компонента-
ми. Такого звания в 2002 го-
ду была удостоена Татьяна 
Щерёдина, врач-стоматолог 
Упоровской больницы. 

Сдавать кровь она начала 
ещё в студенческие годы. В 
её группе таких добровольцев 
было не больше пяти человек. 
После института донорством 
стала заниматься постоянно. 
У Татьяны Ростиславовны 
редкая группа крови, поэто-
му она всегда находилась в 
особом резервном списке. 
Каждый год сдавала кровь по 
три-четыре раза. Проходила 
бы эту процедуру и чаще, но 

по медицинским cтaндapтaм 
от человека мoжнo взять за 
один раз только не больше 
450 мл, чтобы нe навpeдить 
caмoмy дoнopy. Дoпycтимaя 
чacтoтa мaнипyляций зa гoд – 
не более 4 раз. 

На вопрос, что же побу-
дило её к такому шагу, она 
ответила, что всегда хотела 
помогать людям, возвращать 
им здоровье, поэтому и стала 
медицинским работником и 
донором. 

Сегодня профессиональный 
и донорский стаж Татьяны 
Ростиславовны насчитывает 
почти сорок лет. У неё всегда 
при себе удостоверение, а на 
груди красуется значок почёт-
ного донора России.

Лидия СОСНИНА.
Фото автора.

14 июня - День донора России

Ради спасения людей
Татьяна Щерёдина – почётный донор РФ.

В разгар летних отпусков и 
каникул в Тюменской области 
число пострадавших людей на 
дорогах увеличивается еже-
годно. Чтобы максимально обе-
зопасить как пешеходов, так и 
водителей, в  районе создаются 
комфортные условия для участ-
ников дорожного движения. О 
том, как меняется облик наших 
улиц и какие работы проводятся 
для обеспечения комфортных 
условий передвижения, расска-
зывает председатель комитета 
жилищно-коммунальной по-
литики Александр ТИМОФЕЕВ. 

- Александр Николаевич, мно-
гих интересует вопрос:  улучша-
ются ли на территории района 
дорожно-транспортная обста-
новка и пешеходная безопас-
ность? Какие ремонтные работы 
проводятся на данный момент? 
- Ведутся ремонтные работы 

автомобильных дорог и обустрой-
ство остановочных павильонов  
для безопасной  посадки,  высадки  
детей  по  следующим адресам:  п. 
Механизаторов, ул. 60 лет СССР; 
с. Бердюгино, ул. Бердюгинская;  
д. Боровушка, ул. Дружбы; д. 

Ниходская, ул. Ниходская; с. Ки-
селёво, ул. Семкова; с. Скородум, 
ул. Центральная; д. Шашова, ул. 
Центральная. В селе Липихе по ул. 
Центральной ремонтируется мост. 
Установлен дорожный знак по ул. 
Дзержинского в Упорово. Не считая 
ремонтных зон, на территории Упо-
ровского муниципального района 
опасные участки автомобильных 
дорог отсутствуют. 

- И всё же, несмотря на на-
личие тротуаров и пешеходных 
переходов, люди продолжают 
нарушать правила безопасно-
сти на дорогах. Сколько таких 
случаев выявлено, и какие меры 
предпринимаются, чтобы пеше-
ходы и водители относились 
ответственнее по отношению 
друг к другу?
- По данным ГИБДД, на терри-

тории Упоровского района за по-
следние пять месяцев выявлено 
132 нарушения Правил дорожного 
движения пешеходами и 29 нару-
шений Правил перевозки детей в 
транспортном средстве. В целях 
профилактики и недопущения 
ДТП, а также стабилизации до-
рожно-транспортной обстановки 

отделом ГИБДД МО МВД России 
«Заводоуковский» в мае-июне бы-
ли организованы и проведены на 
территории обслуживания следу-
ющие мероприятия: «Безопасное 
колесо», «Мой безопасный путь».

- На что необходимо обра-
щать внимание водителям и 
пешеходам, чтобы не допустить 
трагедии?
- Муниципальная комиссия по 

безопасности дорожного движения 
просит обратить внимание всех 
участников дорожного движения 
на необходимость соблюдения 
Правил дорожного движения. 
Особая просьба к пешеходам: не 
перебегайте, а переходите проез-
жую часть только в установленных 
местах, убедившись в отсутствии 
вблизи транспортных средств. 
Водителям: не садитесь за руль 
в состоянии алкогольного опьяне-
ния. Уступайте дорогу пешеходам, 
особенно юным участникам до-
рожного движения. Помните, что 
от соблюдения ПДД, нашей дис-
циплинированности и ответствен-
ности зависят жизни других людей.

Наталия КОЛЯЧЕНКОВА.
Фото автора.

Будьте внимательными
на дорогах

Наши параспортсмены 
отличились в Тобольске

Доступная среда

Инваспорт - для сильных духом.

По данным департамен-
та социального развития 
Тюменской области, до 31 
августа 2021 года при оформ-
лении путёвки в областные 
детские лагеря и центры по 
программе софинансирова-
ния, жители юга нашего ре-
гиона могут воспользоваться 
и Федеральной программой 
кешбэка.

Программа субсидирования 
детского отдыха была запущена 
25 мая. Как известно, в Тюмен-
ской области действует своя 
программа, в рамках которой 
родители могут приобрести 
путёвки с долей софинансиро-
вания из областного бюджета 
до 50 процентов.

В этом году мамы и папы 
могут воспользоваться этими 
льготами одновременно, при-
обретая путёвку по софинан-
сированию, оплачивая свою 
долю картой «Мир» на сайте 
лагеря. Им будет осуществлён 
возврат в размере 50 процентов 
от уплаченной суммы.

В среднем, путёвка в детский 
лагерь на 2 недели обойдётся 
тюменским жителям в пределах 
от 5 000 до 10 000 рублей с 
учётом кешбэка.

Максимальный его размер 
составляет 20 000 рублей. Та-
кую сумму получат родители, 
покупающие путёвки по ком-
мерческой цене.

Чтобы получить кешбэк за 
путёвку, приобретаемую по 
программе софинансирования, 
необходимо:

1. Записаться на приём к 
специалисту через систе-
му электронного брониро-
вания путёвок «Электрон-
ная очередь» на сайте leto.
admtyumen.ru.

2. Собрать необходимый 
пакет документов, для оформ-
ления путёвки на условиях со-
финансирования.

3. Зарегистрировать карту 
«Мир» в программе лояльности 
на сайте https://privetmir.ru/

4. Прийти в назначенную дату 
и время на приём к специалисту 
лагеря с пакетом документов. 
При себе также необходимо 
иметь карту «Мир» (ранее за-
регистрированную в программе 
лояльности), сотовый телефон 
с доступом в Интернет для осу-
ществления оплаты.

5. Пройти процедуру провер-
ки документов, получить расчёт 
доли софинансирования роди-
теля (законного представителя) 
(50 процентов, 70 процентов 
или 100 процентов).

6. Осуществить оплату кар-
той «Мир» на сайте лагеря по 
специализированной ссылке, 
предоставленной специали-
стом.

7. Подтвердить факт успеш-
ной оплаты у специалиста и 
получить путёвку (бланк строгой 
отчётности) на руки.

Приём родителей (законных 
представителей) осуществля-
ется специалистами лагеря в 
офисах или по месту нахожде-
ния лагеря.

Подготовила к печати 
Людмила ИВЛЕВА.

Получить 
двойную льготу

Актуально

Упоровские пешеходы соблюдают Правила дорожного движения.
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